



ALERTE SANFLORAINE

**Association de tir sportif
Mairie de saint flour
Place d'armes
15100 SAINT FLOUR**

Assemblée Générale

Saison 2022-2023 (16 septembre 2023)

Rapport moral et d'activité

Comme l'année dernière, j'ai choisi de retracer l'activité de notre club en mélangeant les événements et les compétitions pour que ce soit plus vivant, plus agréable, du moins je l'espère, et de façon chronologique. La saison a été riche sur plusieurs points ce qui me fait dire que l'Alerte Sanfloraine, malgré son grand âge, 118 ans pour rappel ou information pour les nouveaux venus, se porte très bien. En premier au niveau du nombre d'adhérents 113 dont 111 licenciés à la FFT et 2 en second club, un de Clermont et l'autre de Saint-Chély. C'est la 1ère fois que nous atteignons ce chiffre. Pour rappel, là aussi, il y a 20 ans, nous étions 35 licenciés. Détail par catégorie d'âge.

catégorie d'âge	nombre
poussins garçons	6
benjamins garçons	10
minimes filles	2
minimes garçons	2
cadets garçons	2
junior fille	1
juniors garçons	2
Dames	5
Séniors 1 de 20-44 ans	29
Séniors 2 de 45-59 ans	27
Séniors 3 de 60 et plus	25
TOTAL	111

2 constats sont à faire : très peu de dames, pourtant au niveau national, elles sont très bien représentées et elles tiennent une bonne place au niveau équipe de France

Beaucoup de jeunes s'arrêtent après l'école de tir. C'est compliqué é avec les études, pourtant certains y arrivent, n'est ce pas Emilien et Maxime ?

Et répartition géographique.

	nombre
communes totales	47
communes de Saint-Flour communauté	26
nombre d'adhérents de Commune Saint-Flour	31
nombre d'adhérents de Saint-Flour communauté	78

Le club n'est pas uniquement de Saint-Flour, c'est bien plus large, presque la moitié des communes de Saint-Flour communauté et 70 % des adhérents habitent sur la zone de Saint-Flour communauté. Les plus éloignés sont de Clermont-Ferrand, Condat, Moussages.

1er point de satisfaction, le nombre croissant de personnes n'altère pas la bonne humeur et la convivialité du club, voir même, elle s'améliore, notamment lorsque nous pouvons terminer un déplacement par un bon repas. Le club se porte bien aussi au niveau des résultats avec de très bonnes places que nous verrons au fur et à mesure.

Il y a quand même eu des moments compliqués, en début de saison, avec la visite du stand 10 m par l'ARS et Jeunesse et Sports. Trois dames sympathiques lors de la visite, moins sur leur compte rendu. Cette inspection avait été décidée avant le covid, mise en attente pendant, mais pas oubliée, dommage. Les raisons viennent de licenciés malades en Haute-Loire et dans le Puy de Dôme. L'origine des maux ce sont les diabolos en plomb que nous utilisons. Nous les manipulons, les diabolos s'éclatent sur les plaques en fer et diffusent de la poussière que nous absorbons. Il n'y a pas eu de malade chez nous mais les prélèvements faits par l'ARS montrent qu'il y a contamination et qu'il est nécessaire d'agir. Les actions recommandées, voire plus sont les suivantes :

- mettre en place une ventilation adaptée avec entrée d'air derrière les tireurs, extraction derrière les cibles avec un filtre adapté au plomb et à remplacer tous les ans
- le sol doit être bien lisse pour être nettoyé facilement
- création d'un vestiaire dans lequel nous devons prendre des habits pour le tir, les enlever après la séance, les mettre dans un sac plastic pour les amener jusqu'à la machine à laver

Ces dames ont même dit qu'il serait bien de nettoyer le plafond mais elles n'ont rien dit sur les murs qui sont recouverts de paille de bois!!

Bref, des travaux importants, en travail et en finances. Les services techniques de la mairie ont pris des mesures pour faire un vestiaire, mais je n'ai pas plus d'informations.

En décembre, nous avons acheté des diabolos en étain, 5 fois plus chers, donc pas d'utilisation de plomb. J'ai transmis la facture à l'ARS en disant que cela devait supprimer les contraintes. Leur réponse, en raccourci: non, vous devez quand même appliquer nos recommandations!!

Statut quo pour le moment, nous continuons comme avant.

Comme avant, ce sont les entraînements, bien nécessaires en début de saison après une coupure plus ou moins longue en fonction des personnes. Il faut que le cors et l'esprit se remettent en mode tir afin de pouvoir participer aux compétitions. Quatre séances d'entraînements par semaine, et certaines fois, il manque de la place. Mais il n'y a pas que le début de saison qui est important, tout au long de la saison, les entraînements avec application et pas forcément de ne faire que des matches, plutôt faire des exercices spécifiques, c'est plus

profitable. Je le dis, le répète aux adultes, mais je ne dois pas bien parler français. Les jeunes de l'école de tir nous écoutent mieux avec Christophe. Ils obtiennent de meilleurs résultats.

Des résultats, il y en a eu beaucoup car entre les championnats et les challenges, les écoles de tir et les adultes, il nous faudrait plusieurs heures pour tout passer. Donc l'essentiel, les plus marquants.

Les adultes, ils en ont eu, une belle brochette de S2 avec leurs médailles lors des départementaux en novembre à 10 mètres, en individuel et par équipe dans le stand d'Aurillac et les installations de tir pas très conventionnelles à tel point que les tireurs ne veulent plus aller à Aurillac. Mais il n'y a pas que les S2, la domination des Sanflorains est toujours présente. Il faut reconnaître que dans les autres clubs du département, cela tend plutôt vers la misère. Dommage.

Après les départementaux, logiquement les régionaux, à Beaulieu.

14 Sanflorains étaient qualifiés et ont réalisé 25 tirs dans les différentes disciplines et récolté 8 podiums en individuel dont 4 titres (Clément dans les 3 disciplines et Philippe en standard) et 2 par équipe (1er en carabine S2 et 2ème au pistolet précision S3). En même temps, se jouaient les qualifications pour le championnat de France. Résultat 4 carabiniers qualifiés et 3 pistoliers, c'est une première pour le club et pour certains tireurs. Bravo. Nous les verrons sur le pas de tir de Montluçon plus tard.

Juste avant Noël, un beau cadeau est arrivé au stand 10 mètres. Plusieurs cartons qu'il a fallu déballer, dans la joie, et installer le matériel. Heureusement, le club possède parmi ses membres des personnes compétentes dans différentes activités. En les associant et après beaucoup de travail, de conseils, de réflexion, quelle satisfaction d'avoir une belle installation. Un peu de nostalgie avec l'ancienne salle de Besserette?

Plusieurs avantages avec les cibles électroniques:

visuellement sur la tablette nous voyons les impacts, les points, les groupements

nous gardons la position de tir, grosse différence par rapport à Aurillac

nous avons constaté un gain de points, vous le verrez avec les résultats qui vont suivre

à la fin du match, ou de la séance, nous pouvons imprimer les séries avec les impacts et

les points

pour les accompagnants, un grand écran peut être installé dans une pièce à côté. Il permet de suivre les tirs sans déranger les tireurs et en respectant le nombre de personnes dans la salle de tir. C'est très apprécié notamment par les parents des jeunes de l'école de tir.

Toute cette installation a un coût, le total des 10 cibles et le matériel d'installation, sans aucune dépense de main d'œuvre puisque tout a été réalisé bénévolement par les membres du club que je tiens à remercier bien chaleureusement c'est 29 390 € d'investissement. Un budget lourd pour le club. Des demandes d'aides ont été déposées auprès des instances dont les logos sont sur le tableau qui est affiché au stand avec des retours positifs. Nous ont aidés : la région, le département, Saint-Flour Communauté, la Ville de Saint-Flour, la Ligue d'Auvergne de Tir et le Comité Départemental de tir. Grand merci à eux, pour un montant total de 14 103 €. La dépense du club est donc de 15 287 € soit juste un peu plus de la moitié. C'est une bonne opération. A prendre en compte aussi, à la suite, c'est l'économie qui sera faite sur l'achat de cibles. En simplifiant, les tireurs qui tirent toujours dans la zone du noir, donc dans le trou n'ont besoin, à l'extrême, que d'une cible pour la saison. Les autres, une cible par séance.

Un premier constat après 6 mois d'utilisation, cette installation est bien appréciée par tous les tireurs du département, à tel point que lors de l'établissement du calendrier des compétitions de l'hiver 2023-2024, tous les clubs du département, sauf un, ont demandé Saint-Flour. Ce qui leur permet cet avis, c'est leur participation aux coupes départementales Arvernes et Passemard que nous avons organisées dans notre stand. A prendre en compte aussi et c'est

l'élément qui nous a le plus décidé, toutes les compétitions au niveau régionales et plus se font sur cibles électroniques. Il fallait donc que nos tireurs soient bien préparés et ils l'ont été.

Enchaînement avec les championnats de France à Montluçon en février où pour la 1ère fois dans la vie du club, 7 tireurs Sanflorains étaient qualifiés, 4 carabiniers et 3 pistoliers. Cela me fait particulièrement plaisir par rapport aux années où j'étais tout seul. Belle progression, qu'il va falloir maintenir, je compte sur vous.

Toujours impressionnant de tirer dans un parc des expositions transformé en stand de tir avec 90 postes de tir, des arbitres présents, attentifs mais pas pénibles et surtout beaucoup de monde derrière les barrières. Pour information, sur les championnats de France à 10 mètres, ce sont en moyenne 2 500 tireurs qui sont présents sur la semaine. Avec les familles et les accompagnants, cela fait du monde et du bruit.

Les tirs se font par catégorie d'âge, tous les tireurs de la catégorie tirent en même temps, donc dans les mêmes conditions. La 1ère à tirer, les cadets à la carabine, Maxime Malige qui s'est classé 50ème avec un score de 579,3 /600. Ensuite Emilien Gerbert, cadet lui aussi classé 40ème avec un score de 584,1. En sénior 2 Christophe Legros dit le facteur 58ème avec un score de 570,5 et Vincent Roux 52ème avec un score de 579,0. c'était sa 1ère qualification bravo.

Au pistolet, une 1ère aussi pour Franck Delmas en S2 au standard se classe 93ème avec un score de 325/400, Clément Labro en junior, 29ème avec un score de 331 en standard, 31ème avec un score de 536/600 en précision et 10ème avec un score de 23/40 en vitesse et le dernier, Philippe Bouillaguet, S3, vous pouvez deviner, se classe 24ème avec un score de 330 en standard et 7ème avec un score de 546 en précision.

Les championnats de France, c'est aussi le moment de faire des achats, si besoins il y a , sans subir les tentations car il y aurait des dépenses à faire, vu les présentations des exposants. Points positifs, cela nous permet de voir et de comparer avant d'acheter.

Après les adultes, les jeunes de l'école de tir ont eux aussi leurs compétitions, les départementales, qui ont eu lieu à Saint-Flour, avec seulement 3 écoles de tir qui fonctionnent dans le département, Mauriac, Neuvéglise et Saint-Flour. Rien à Aurillac pour des histoires de personnes et un président qui n'a pas les compétences. Saint-Flour domine les épreuves en individuel et par équipe puisqu'il y a aussi une compétition par équipe de 3 composée obligatoirement de 1 poussin, 1 benjamin et 1 minime. Par équipe 1ère départementale, 1ère régionale à Issoire où il y avait 2 équipes et 3ème de France à Saint-Gaudens, avec toujours les 3 mêmes tireurs. Beau parcours BRAVO

Une précision importante, le déplacement à Saint-Gaudens s'est déroulé avec tous les parents, en mini bus et une voiture, une nuit d'hôtel, restaurant et super ambiance, sauf pour le repas du jour de la compétition, les organisateurs se sont fait déborder et il a manqué des repas. J'apprécie à son juste niveau la participation financière des parents, sous forme de dons pour que la charge pour le club ne soit pas trop lourde. Merci à eux.

Pour les adultes, de même par équipe, avec 5 tireurs, mais pas les mêmes résultats, des places honorables aux régionaux et pas les Frances, il faudra travailler un peu plus.

Le club s'engage aussi avec les établissements scolaires qui le veulent bien, avec des actions ponctuelles pour des séances de tir avec les carabines laser et en particulier pour les championnats UNSS. Dans le stand des Jacobins, nous avons organisé les départementales UNSS de tir carabine et pistolet avec les collèves de La Vigière et Saint-Joseph. Ces championnats étaient qualificatifs pour les championnats académiques qui se sont déroulés, eux aussi, dans le stand des Jacobins car il n'y avait pour toute l'académie que ces 2 collèves ! Quelle misère de la part des professeurs d'eps ! Ces championnats académiques étaient qualificatifs pour les championnats de France UNSS qui se sont déroulés fin mars à Andrézieux-Bouthéon près de Saint-Étienne, dans un stand tout neuf. 60 postes de tir à 10 m, 20 postes à 25 m et 20 postes à 50 m sur 3 niveaux. Cette ville compte 10 000 habitants.

Deux équipes Sanfloraines étaient qualifiées, avec des tireurs du club, 2 tireurs par équipe, une à la carabine pour La Vigière et une au pistolet pour Saint-Joseph. La même place honorable pour les 2 équipes, 10^{ème}.

Si l'école de tir de Saint-Flour fonctionne bien, c'est que les éducateurs expliquent les bonnes méthodes, même si parfois ces méthodes sont bizarres ... ou les éducateurs. Mais il arrive que le message passe mieux des fois avec humour que par parole trop directe. Ici, sur le carton il y a écrit tenue et ce message est valable pour vous tous ici présents, tenue après le départ du coup, c'est un point technique important pas assez appliqué. Message reçu ?

Dans la suite du calendrier, en avril, il y a eu les championnats régionaux des écoles de tir. 12 Sanflorains avaient été qualifiés et ont obtenus les résultats suivants :

Poussins	Mathéo Bonnet 1er avec 274,8 points
	Hugo Wasson 8 ^{ème} avec 246,2
	Lilio Robert 10 ^{ème} 238,9
benjamins	Célestins Pichot 1er avec 268,0 points
	Clément Congiu 2 ^{ème} 255,6
	Mathis Planche 6 ^{ème} 240,1
	Erwan Savajols 10 ^{ème} 228,2
	Mathurin Pichot 11 ^{ème} 225,9
	Raphaël Paran 16 ^{ème} 208,5
	Nattan Fournel 19 ^{ème} 193,3
Minime	Célia Morel 4 ^{ème} 377,2

benjamins au pistolet Pignol Enzo 6^{ème} 211

Confirmation de la qualité de nos jeunes et des espoirs mis en eux puisque 5 ont été qualifiés pour les championnats de France. Une très belle aventure que je vous laisse découvrir avec la vidéo réalisée par une maman, Maryline Planche qui fait aussi de très belles photos qu'elle présente dans des expositions.

Je tiens à présenter en détail chacun des jeunes et les résultats obtenus

le plus jeune, Mathéo termine 9^{ème} avec un score de 284,0 / 300 dans la catégorie poussin. C'est un très bon score, tellement bon qu'il a amélioré le record d'Auvergne. Il est encore poussin pour la saison qui vient de commencer, cela laisse prévoir de nouveau de bons résultats.

la plus âgée, Célia se classe 84^{ème} avec un score de 372,9 / 400 dans la catégorie minime. Ce n'est pas un score qu'elle réalise d'habitude, ce n'était pas le bon jour ou la bonne heure. Ça arrive, Dommage que ce soit ce jour là, mais Célia se rattrapera cette saison, elle est encore minime.

Clément obtient la 10^{ème} place avec un score de 271,7 / 300 dans la catégorie benjamin, une bonne place, il a réussi son tir, à son niveau.

Enzo, le seul pistolier, se classe 79^{ème} avec un score de 226 / 300 dans la catégorie benjamin. Lui aussi fait ses points. Je précise que les points sont plus faibles au pistolet car la visée est plus compliquée et les 1/10 ne sont pas comptabilisés ce qui fait environ 12 à 15 points de moins rien que pour les 1/10.

Le dernier des 5 qualifiés, le plus calme, Célestin champion de France, catégorie benjamin, avec un score de 284,7 / 300 qui améliore lui aussi le record d'Auvergne. Pour l'annegdocte, les tirs se font bien sûr sur cibles électroniques et le classement est affiché en direct sur un grand écran dans la salle. A mi match, nous nous rendions compte que Célestin tirait bien et Mathurin, son frère n'arrêtait pas de faire le va et vient entre le poste de tir et le grand écran pour nous dire « il est toujours 1er ». Une précision pour les non connaisseurs, simple indication de ce qu'a fait Célestin pour faire 284 points. La distance de tir est de 10 m,

c'est à dire de là où je suis et là bas, il y a une pièce de 2cts d'€. A chacun de ses 30 coups, Célestin a touché la pièce. Cela indique bien le niveau de précision.

De retour au stand, inutile de vous dire que ces bons résultats ont été bien arrosés avec des bons gâteaux confectionnés par les parents.

Contre coup aussi des bons résultats de l'école de tir de l'Alerte Sanfloraine, 5 jeunes sont retenus pour faire partie du groupe formation de la Ligue, Célia, Célestin, Clément, qui étaient qualifiés pour les Frances, Mathis et Mathurin 2 benjamins pas qualifiés mais pas loin, auxquels s'ajoutent 2 cadets, Emiliens et Maxime. Les poussins ne sont pas pris, trop jeunes.

En tant que président et éducateur, je suis pleinement satisfait de voir 7 jeunes Sanflorains qui sont pris en charge par Laurence Brize la formatrice de la Ligue, une ancienne compétitrice, membre de l'équipe de France pendant des années avec un riche palmarès. Saint Flour est un club qui compte et qui est reconnu au niveau de la ligue.

Les championnats de France des écoles de tir marquaient la fin des la période des tirs à 10 mètres. L'autre période, les tirs à 25 et 50 m, sera traitée beaucoup plus rapidement (je vous vois sourire) pas parce que le stand de tir de La Fontlong n'est pas utilisé mais parce qu'il y a très peu de compétiteurs. Que ce soit à Saint Flour ou au niveau départemental. Le plus, ce sont les tireurs de Massiac, avec les tirs aux armes réglementaires et à des distances supérieures à 50 m, ce que nous ne faisons pas à Saint-Flour. Nous avons organisé les départementaux à Saint-Flour, nous sommes 2 à avoir participé aux régionaux à Moulins et seul Clément est allé aux championnat de France à Châteauroux.

Il y a du travail à faire de ce côté là.

C'est ce que j'avais voulu en organisant une manche du circuit auvergnat. Une compétition au pistolet à 25 m et à la carabine à 50 M.

C'était un rêve, cela aurait pu être un beau challenge, mais à l'inverse, c'est une déception !. En premier parce qu'il n'y a eu que peu d'engagés. Pour quelles raisons, certainement plusieurs. En second et après analyse, nous n'aurions pas organisé cette compétition dans de bonnes conditions, parce que nous n'aurions pas été assez nombreux en bénévoles pour assurer une bonne organisation. Nous n'étions pas prêts. C'est pourtant une demande de la part de la Ligue, une demande forte puisque nous sommes sollicités pour la partie 50 m pour le printemps 2024.

Une saison, ça se termine et quoi de mieux que de faire une petite fête, au stand de La Fontlong, avec les enfants et les parents. L'occasion pour les parents de se tester aux différentes disciplines de tir et de se mesurer à leurs enfants. Devinez qui fait les meilleures tirs. C'était aussi l'occasion de faire la remise des cibles couleurs, diplômes qui marquent la progression dans la technique du tir et dans le comportement. 7 ont obtenu la cible blanche et 8 la cible jaune.

A noter également que Vincent Roux et Régis Tavarès ont suivi , avec succès, la 1ère partie d'une formation fédérale diplômante d'éducateur, le CAC, capacité à accueillir et à conseiller. Bravo et merci pour leur engagement.

N'oublions pas les actions que le club fait en parallèle des compétitions. Avec les établissements scolaires que j'ai déjà cités, avec le Cantal Tour Sport avec lequel nous sommes partenaire depuis le début, nous avons participé aux journées olympiques à Saint-Flour, à Pierrefort et samedi dernier, avec Marjorie Rigakdie, nous avons convenu de faire une action avec des élèves de l'IME de Volzac. En résumé, des actions diverses et variées pour animer le pays.

En conclusion, nous pouvons être fiers de ce qui a été fait par tous. Merci à toutes et tous les tireurs pour leurs participations, merci à tous ceux qui ont passé du temps pour le tir,

dans le travail de bénévole, merci les arbitres , merci les parents des jeunes, merci à la municipalité pour l'aide financière et pour la mise à disposition gratuite des installations.

En dernier, je souhaite que la nouvelle saison soit aussi prolifique que celle qui vient de se terminer – ça va être compliqué - et que de nouvelles personnes ou anciennes, puissent apporter un peu de leur temps au club car certains de nous avons une accumulation d'années qui nous contraint toujours un peu plus.

Merci à tous.

Approbation : unanimité

Rapport financier :

précisons sur le montant des cotisations de la saison passée
pour les adultes 160 € seulement 82 € restent au club
pour les jeunes 100 € seulement 42 € restent au club

Total de produits : 29 412 €
Total des charges : 27 253 €
Résultat : 2 159 €

Total de Bilan : 60 835 €

Approbation : unanimité

Affectation du résultat : en report à nouveau

Nouvelle saison

Portail EDEN

en permanence, il faut penser à mettre à jour, dont le certificat médical, le changement de téléphone, de mail, d'adresse, ...

la FFT nous demande également de mettre notre photo, impératif pour les détenteurs d'armes
ATTENTION, les licences non renouvelées ne sont plus valables, l'assurance RC ne couvre que jusqu'au 30 septembre

Démission du secrétaire, il faut le remplacer. Un, une volontaire ?

Oui, Myriam Médard

Elle est cooptée pour un an, jusqu'au renouvellement du CA en 2024

La saison démarre fort au niveau des inscriptions à l'école de tir

les inscriptions avaient commencées dès le mois de juin et elles ont été nombreuses samedi dernier lors du forum. Ce sont 21 jeunes qui se sont inscrits. Comme seulement 5 ont arrêté à la fin de la saison cela fait un solde de + 16. Et le stand n'a toujours que 10 postes de tir. Donc gros problème pour accueillir tous les jeunes.

Nous avons besoin d'éducateurs

Compétitions :

voir planning qui est affiché au stand 10m et des challenges tous les week-end !!

circuit auvergnat 50 m au mois de mai 2024

Les entraînements adultes

à 10 m : mardi, mercredi, jeudi de 20 à 22h

25-50 m : mardi après midi, samedi et dimanche matin de 10 à 12 h. Éventuellement d'autres horaires en fonction.

Nous avons besoin de volontaires responsables et ayant une formation pour les permanences
besoin d'arbitres aussi

AG Du CDT15 à Mauriac dimanche prochain. Qui m'accompagnera ?

Autres points :

situation du stand 10 m : une longue discussion s'engage, plus ou moins animée, en présence d'un conseiller municipal et d'une conseillère départementale.

Le stand n'est pas adapté pour plusieurs raisons

seulement 10 postes de tir. Manque de place pour les entraînements et pour l'école de tir
ce qui oblige la multiplication des séances

comme l'a indiqué l'ARS, des conditions sanitaires pas réglementaires

salle pas aux normes de sécurité

Depuis plusieurs années des demandes ont été faites à la mairies pour trouver des solutions
d'autres lieux, des propositions sont faites pour la construction d'un stand. Mais il n'y a toujours
pas d'avancée, principalement pour des raisons budgétaires ou des décisions ... politiques !!

La municipalité, suivant ses dires, ne peut pas financer un stand, ou ... ne veut pas.
Saint-Flour communauté nous répond que ce n'est pas de sa compétence.

Nous sommes dans une impasse. Il va falloir être plus agressif pour se faire entendre.
Monter un dossier, prendre rendez-vous à la mairie et à Saint-Flour communauté.
Pourquoi le tir ne serait pas reconnu et traité comme d'autres clubs qui n'obtiennent pas les
mêmes résultats au niveau régional et national. Le chantier est ouvert !

Fin de séance suivie d'un repas amical



P. BOULLAGUET